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主席(張議長鎮榮)：                記錄：鍾志義 

    本會上官秋燕議員、楊縣長、張秘書長、縣府各

單位主管、聯絡員以及各位媒體小姐、先生大家早

安！現在起 1個小時是上官秋燕議員的質詢時間，

請上官議員開始質詢。 

上官議員秋燕： 

  大會主席張議長、王副議長、張秘書長、楊縣長 

、縣政府團隊、以及各位媒體先生女士、在座的

各位府會聯絡員大家早安，今天是本席新竹縣議

會第 19屆第 6次定期大會質詢時間，今天是 110

年 11月 22日 9點，本席質詢的時間，首先我要

在這裡恭喜楊縣長，今年今周刊所發布的 2021永

續城市大調查，得到非六都永續城市特優獎、經

濟力特別傑出獎，新竹縣長楊縣長也親自出席受

獎，也發表了領獎感言，利用今天這個時間給縣

長來發表得到這個獎的感言，謝謝縣長。 

主席(張議長鎮榮)： 

    請楊縣長回答。 

楊縣長文科： 
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我想今週刊是委託外面的調查機構，對於整個台

灣各縣市的經濟力、環境、與社會的三個面向來調

查，那我們在那麼多指標下又是由委外的單位來評

定的話可以說相當的客觀的做法，新竹縣可以得到

經濟力的特別獎及整個三個面向的傑出獎，我想這

是很不容易的事情，這個也就是我們團隊三年來把

新竹縣從過去的基礎，繼續的深化下去然後把它發

揚光大，配合我們的施政的政策 5隻箭、十大交通

基礎建設、加上頭前溪 32公頃的河濱公園、特色

共融式的公園以及 11.8公里的海岸遊憩的發展計

劃，整個這樣的投入，再加上學校的新建，不管竹

東或外五里的部分，二重國小、二重國中還有竹北

的家豐國小、勝利國中以及未來的文小三、文中二

都已經規劃了，為的就是讓大家可以就近入學，在

各個方面還有我們的敬老津貼，上官議員妳也質詢

過，民國 94年 8月 1號之後的怎麼辦？縣府團隊

也特別研究，因為如果仍然發老人年金的話，中央

會扣好幾億的補助款，所以不得已之下要對長者照

顧，我們就用另外一個敬老重陽金，條件跟老人年
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金一樣要排富，在新竹居住 10年以上，每年重陽

節的時候發 1萬塊錢的重陽禮金，等於就是老中青

幼通通照顧，縣府團隊全力以赴才被評定這樣一個

成果，這是少數幾個縣市才有，所以我覺得這是肯

定縣府團隊的努力，以上，謝謝。 

上官議員秋燕： 

好，謝謝縣長，也恭喜縣長所有團隊的努力，我

們今天才能夠得到這麼好的成績，大家繼續努力好

不好！剛剛縣長有提到老中青幼都要照顧，雖然縣

長的美意要在明年要發重陽敬老金，本席上任到現

在也已經三年了，從第一次質詢的時候也希望縣長

是否能考慮，讓新竹縣 65歲以上的老人家，也有

一口美麗的假牙，這一點我也拜託縣長是否也可以

列入考慮，謝謝縣長；接下來想要請教縣長，既然

縣府團隊這麼努力，這一次的消費 5倍券，全國各

縣市皆大力的行銷，新竹縣政府要如何來行銷？讓

縣內的百姓有感，以及能夠帶動新竹縣的經濟可以

早一點振興起來，請教縣長有沒有這個規劃呢？ 

主席(張議長鎮榮)： 
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    請楊縣長回答。 

楊縣長文科： 

 我們有這樣的規劃，針對 5倍券我們透過新竹

縣的旅館工會安排，來新竹縣住宿的話，只要拿 5

倍券的 1千塊就可以得到 1200塊的回饋，1200塊

裡一個是旅館折扣 600塊錢、縣府消費券 600塊，

這個就是到本縣商家去買東西體驗一些活動，所購

買這 600塊錢，就可以在所有新竹縣登記的商家得

到很多的優惠，第二個做法就是我們不斷地透過電

視媒體、雜誌行銷新竹縣的好山好水，希望全國的

人到這邊來旅遊、採購；另外我們在耶誕節這幾天

在東興圳舉辦燈光秀及歌唱的節目，同時一直到年

終的慈善公益的跨年晚會，我們也繼續來舉辦，延

續到下個月就會有一連串的活動，持續的來行銷新

竹縣，請大家到新竹縣來走一走、來住一住、來看

一看，我們持續的在推動，希望地方商業能夠繼續

的繁榮，以上。 

上官議員秋燕： 
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縣長的用心我們當然瞭解，據本席所知，振興 5

倍券開始以後，台中市宣佈加值計畫，它的加值計

畫是不同其他的縣市，是以券換券，市政府在第三

屆購物節的時候，天天抽現金啊！因為要搭配抽現

金，只要在台中市消費 500塊就可以換一張抽獎的

機會，這個獎還不小是現金 5000元，然後不只是

抽一張劵，而是每天抽就是可以重複抽出 1000組

連續 60天，等於是 6萬組，不單單是這樣，那個

券還可以留著，週週還要抽，每一週還有 10組機

會，一組 10萬元的現金，連抽 8個月，後面還有

一個就是每月抽出一組 1百萬的現金，等於是你只

要在台中市消費 500塊，他可以得到好幾次的抽獎

機會，不是只有一次，然後最美的計畫是什麼？最

後的壓軸獎是由麗寶建設提供含車位的千萬豪宅 1

棟，不管你住在台中、台北、新竹、屏東、高雄都

可以有機會，是全方位的吸引全國的人到台中去消

費，有這麼好的振興計畫，縣長，還有機會！因為

這振興券才開始，一直可以延續到明年，那我們新

竹縣也可以有一個配套措施比較吸引民眾的心，民
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眾的心需要什麼，講實在的現金最好，不在乎多跟

少，好不好？！希望縣長能夠跟你的團隊好好的來

研議，把振興 5倍券後半段發揮出來好不好！縣長

本席對你有信心，你的團隊也很強，頭腦也很聰

明，謝謝縣長。 

接下來要問竹東行政大樓的事情，縣長對於竹東

行政大樓的部分有沒有後續的想法？ 

主席(張議長鎮榮)： 

    請楊縣長回答。 

楊縣長文科： 

在跨年晚會的時候，只要發票就可以抽汽車，我

們這一次準備兩部汽車，如果有發票來抽獎也是吸

引民眾來本縣消費的誘因之一，針對妳剛剛講的部

分我請團隊來研究，至於竹東鎮的行政中心，這個

案子其實是很單純，竹東鎮的鄉親都是期盼趕快來

發包施工，在今年年初的時候有跟鎮公所、代表會

做一些協調，當時協調公所出 1.3億元就可以了，

是以當時評估的來計算，但是後來沒想到四、五月

開始整個原物料上漲，不要說竹東鎮的行政中心，
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縣府很多工程都延宕，也協調縣府的財政、主計，

因為要去推動公共工程勢必要漲價，否則怎麼招標

也沒有人會來，人家虧本不會做，你讓他少賺一點

起碼要符合成本和利潤，所以也因為面臨這樣的情

況也特別跟鎮公所協商，因為整個原物料已經上漲

了，希望要按照比例來增加經費，這個部分民政處

賴處長也多次跟鎮公所、代表會溝通，我也希望上

官議員能夠幫忙，原物料上漲不是我們看得到的，

雖然當初講了，但是當時也沒有通過，代表會也沒

有通過，也沒有發包出去，如果當時可以發包出去

今天也不會講原物料上漲等問題，是因為後面情勢

變更所以是不得已的情形，我想這個部分地方上大

家要瞭解，大部分都讓縣府來揹的話，我想這是不

合理的，我們都願意幫鎮公所來做這些事情，但是

也要合理的一個負擔，詳細的情形目前民政處也都

在談了，我希望得到一個合理的解決，以上。 

上官議員秋燕： 

謝謝縣長對竹東行政大樓的關心以及補助，這個

經費也蠻龐大的，也對竹東鎮有特別的優惠，當
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然，需要的人希望越多越好，但是就不知道現在的

原物料突然間上漲這麼多，結果造成後面要新建的

總經費也越來越多，本來是預計大概 1億多就可以

蓋好的，但是現在可能建不起來，希望縣長，解鈴

人應該要繫鈴人，賴處長一上任到現在，他非常的

積極，也到了竹東鎮公所跟鎮長溝通，也到代表會

跟陳主席溝通，他真的是用心良苦，就是說他一個

人單打獨鬥，去跟人家談事情往往力道可能不足，

竹東鎮民代表會，日前也通過了工程經費大概 3千

萬，以及 6千萬分 8年逐年來編列 750萬的經費，

目前工程監造應該不成問題，縣長能否在定期會結

束以後，找個時間與縣府團隊以及竹東的議員，我

們來去鎮公所、代表會大家好好坐下來把這件事情

圓滿來把它完成，縣長及所有的民意代表明年也要

繼續連任，本席認為這也是美事一樁，不要讓事情

懸在哪裡，到時候選舉就有理由攻擊了，本席覺得

不宜，希望縣長親自要出面，因為俗話說人來人情

在啊，為了竹東的發展，竹東真的很可憐啊，最近

這幾年沒什麼大建設，好不容易在交通轉運站這邊
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興建一個行政大樓，縣長，這件事情就拜託你了，

謝謝縣長；另外也要拜託縣長，就是竹東外五里光

明路環宇市新都心，還有目前正在興建的星都心，

目前據本席所知，那邊即將大概有 5000戶以上，

但是單單靠一個小小的 12米光明路，本席今天早

上還特別走那邊，真的是塞車，而且現在星都心正

在蓋，整個路面又縮小了，而且不但縮小，道路兩

邊停車停得滿滿的，當然不是說停車不好，就是因

為沒有停車位他們停，但是目前據本席所知道，就

是元邦大國前面的自由街，當初昌益為了要容積轉

移，蓋這個星都心也拿了一千多萬來徵收前面的元

邦大國，但是單單靠元邦大國前面這一條拓寬為 12

米來講，後半段到中興路那一段，變成 7米道路這

樣怪怪的，怎麼路中間大，前後段小？希望縣長在

最快的時間，能否在定期會結束，能夠邀約昌益建

設的董事長大家一起來研究這條路，當初把中段道

路徵收了，這次這裡那麼多住戶，有好幾千戶在這

裡，是不是可以請他幫忙這條路前後段再把它徵收

及拓寬？不要單單只有光明路，還有另外一條自由



11 

 

街可以通到中興路來分流，讓上下班的人有更好的

路可以選擇，這一點要拜託楊縣長，他好我們也就

好，因為可以節稅，第二，他賣的房子很快就會賣

出去，將來的住戶買房子也會感激昌益建設有這個

肚量、遠見能夠出錢舖路以便民，交通不再堵塞，

好不好？謝謝楊縣長，接下來要拜託民政處長，說

實在竹東戶政事務所地方很小，最近聽說員額又縮

小了，本席這裡有民眾陳情，為了要去辦戶政事務

所的業務，中午只有休息時間有空，都沒有時間吃

飯，結果中午到戶政事務所看到等候牌子，竟然還

要等 14個人，不是戶政的人辦事效率差，是因為

戶政事務所的員額縮減，可能是竹北戶政業務比較

繁忙，把竹東的戶政事務所人員調過去竹北服務，

原有是 20位，調了兩位去竹北，其中還有一位是

長期病假，目前只剩下 17位服務，人力顯得非常

不足，竹東現在業務也非常繁忙，所以這一點要請

縣長、處長是不是可以補足員額？不要一直把人調

走，本席是剛好收到這個陳情書，也剛好要去辦業

務，說真的，我在那裡觀察前後坐了一個多小時，



12 

 

確實人力不足，而且民眾又特別多，現在的人講究

效率，現在人員不足你要叫他怎麼快？萬一出差錯

了，做不對了，這部分是有行政責任的，所以拜託

縣長、處長，這個不用回答，只是要說明陳情民眾

的聲音，我們要替民眾來解決，解決最好的方式就

是不要一直把人調走，該有的人補足，該有的 20

位就給他補足，就可以有人力來調配，好不好？這

點就拜託縣長跟處長，最後是二重國小、二重國中

的部分，本席從開始上任到現在很關心外五里的學

生，希望外五里的校舍要足夠，讓我們新住民及這

麼多人願意搬到二重埔來住，希望學校的教室還有

孩子們讀書的權利應該要給他們，最近二重國小跟

二重國中有沒有好的方向跟進展？請楊處長簡單的

來說明一下。 

主席(張議長鎮榮)： 

    請教育處回答。 

教育處楊處長郡慈： 

    有關二重國小跟二重國中在外五里學區學生就學

的部分，針對二重國小的部分，我們已經針對土地
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的部分市價查估完畢，但是因為在施工動線上面，

目前已經評估了 4條施工動線，都還有遇到一些困

難，所以持續的請工務處協助中，另外有關二重國

中的部分目前為止只剩下一位地主還沒有簽租地合

約，在租地合約完成後已經同步啟動規劃設計的部

分，明年度租地、規劃設計的經費都已經編列在預

算內。 

上官議員秋燕： 

謝謝楊處長的用心跟努力，謝謝大會的主席張議

長、王副議長、張秘書長、楊縣長本席今天質詢

的時間有限，其他的問題再以書面方式質詢，謝

謝大家。  

 

 


